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ATA N.º 50/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2019 

 

Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente, Ana Rita 

Trindade Petinga, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a 

Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Estudo urbanístico para construção de passadiço sobrelevado em madeira e 

ampliação da plataforma de reservatórios, na Ilha da Berlenga – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;-------------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de alteração ao alvará de loteamento e de obra de urbanização n.º 8/85, 

para o prédio sito na Estrada Nacional 114, em Atouguia da Baleia, apresentado em nome de 

Carlos Alberto Ministro dos Santos e João Cândido Marcelino – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;----------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de alteração ao loteamento titulado pelo alvará n.º 10/01, para o prédio 

sito na “Cruz da Légua”, Estrada Nacional 247, no Alto do Veríssimo, apresentado em nome de 

Valdemar Veríssimo Rodrigues Noivo – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------  

 ------------------- 4) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de moradia 

unifamiliar, a implantar no prédio sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes, apresentado em nome 

de Paulo Alexandre Oliveira Simões – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -----------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para demolição de anexo existente e reabilitação e 

ampliação de moradia unifamiliar e muros de vedação, para o prédio sito na Rua dos Golfeiros, 

nos Casais Brancos, apresentado em nome de Bárbara Andreia Rosa Santana – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de garagem, a 

implantar no prédio sito na Rua dos Golfeiros, n.º 10, nos Casais Brancos, apresentado em nome 

de Bárbara Andreia Rosa Santana – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de licenciamento para construção de garagem para o prédio sito na Rua 

Cruz da Légua, no Alto Foz, apresentado em nome de Vítor José Jorge Ferreira – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de licenciamento para legalização de alterações efetuadas no decurso 

da obra na vigência da licença n.º 106/13, para o prédio sito na Rua das Escolas, n.º 25, em 

Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Romão Alexandre Garcia dos Santos – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento para demolição do existente e construção de moradia 

unifamiliar, para o prédio sito na Rua de São Marcos, n.os 17, 19 e 21, em Peniche, apresentado 

em nome de Liliana Margarida Fernandes Santos Simões – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; 

 ------------------- 10) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma 

ligação em baixa tensão e instalação de dois armários em passeios existentes, pedido de 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 21.10.2019 *Livro 110* Fl. 1017 

licenciamento para ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da 

apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a 

realizar na Travessa das Ninfas, em Peniche, apresentado em nome da EDP Distribuição Energia 

S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma 

ligação em baixa tensão e instalação de dois armários em passeios existentes, pedido de 

licenciamento para ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da 

apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a 

realizar na Rua da Ponte Velha, em Peniche, apresentado em nome da EDP Distribuição Energia 

S.A. – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Projeto para estabilização da Arriba do Porto de Areia Sul – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Pedido de dispensa do pagamento de todas as taxas aplicáveis à ocupação da 

via pública, apresentado em nome de Instituto do Emprego e Formação Profissional – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Informação sobre o início do Ano Letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação;  

 ------------------- 15) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pela aluna Maria Ferreira Santos – Pelouro da Educação; ------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Programa Eco Escolas 2019/2020 – Pelouro da Educação; ----------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Audiência de interessados - Regulamento Municipal de Serviço de Gestão de 

Resíduos Urbanos do Município de Peniche – Pelouro da Administração Geral; ---------------------  

 ------------------- 18) Regulamento Municipal de Funcionamento das Atividades de Animação e 

Apoio à Família de Crianças da Educação Pré-Escolar, da Componente de Apoio à Família de 

Alunos do 1.º Ciclo do Ensino Básico da Rede Pública de Ensino e Ocupação de Tempos Livres 

– Pelouro da Administração; ----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Protocolo de Colaboração entre o Município de Peniche e a Associação 

Juvenil de Peniche, no âmbito da componente de apoio à família – Pelouro da Educação; ---------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Processo disciplinar instaurado a Daniel Sousa Marques – Pelouro dos 

Recursos Humanos;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Programa Municipal de Apoio ao Arrendamento 2019/2020 – Alteração ao 

valor – Pelouro da Solidariedade Social; --------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 

– Pelouro da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Emissão de senhas de cobrança para o Mercado Municipal – Pelouro da 

Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Procedimento de concurso público internacional para aquisição de serviços - 

Seguros- Pelouro da Administração Geral; ------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianuais de Investimentos 

e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2019 (modificação 

18) – Pelouro das Finanças; -----------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 26) Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020 – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020 – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Mapa de Pessoal do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de 

resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ---------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Participação do Município de Peniche no Seminário Nacional sobre o Saber-

Fazer Tradicional – Património Cultural Imaterial em Portugal – Pelouro da Cultura; --------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora 

da Conceição, e arraial, na localidade de Reinaldes, requerido pela Associação Cultural, Recreativa 

e Desportiva Reinaldense – Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Atribuição de apoio à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São 

Sebastião de Peniche, para a realização da Festa dos Círios de Nossa Senhora dos Remédios 2019 

- Ratificação; -------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Saúde: -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Mapas de turnos das farmácias do concelho de Peniche aprovados pela 

Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, para o ano de 2020; --------- ---------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 34) Participação no colóquio sobre Época Moderna em Peniche – Pelouro da 

Cultura; -------------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 35) Venda de exemplares da obra “A casa amarela” da autoria de Sofia Vieira – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 36) Notificação proposta de decisão de aprovação da alteração da operação 

Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Audiência Prévia; ----------------------------------------------  

 ------------------- 37) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, para 2019 – 4.ª Alteração – Pelouro das Finanças; --------- ----------------  

 ------------------- 38) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, para 2019 – 5.ª Alteração – Pelouro das Finanças; --------------- ----------  

 ------------------- 39) Registo da Marca Nacional – Peniche “Um Mar de…” – Pelouro da 

Administração Geral. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 40) Designação de Vice-Presidente da Câmara. ----------------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta minutos, encontrando-se na 

sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. --------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação, Josselène Nunes 

Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, e Marina 

Viola, Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana 

Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, em regime de substituição, 

durante a apreciação e votação dos pontos um a treze da ordem do dia, David Gonçalves, Técnico 

Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e 

votação do ponto um da ordem do dia, Rodrigo Lopes, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos dois a nove da 

ordem do dia, e Florinda Monteiro, Engenheira Técnica Civil da Divisão de Planeamento e Gestão 
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Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos dez a doze da ordem do dia. ----------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 24, 25 e 26/2019, das reuniões camarárias 

realizadas nos dias 9, 13 e 21 de maio de 2019, tendo sido dispensada as suas leituras por os 

respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas 

participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes nas 

respetivas reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. ---------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

Joaquim Viralhadas: 

- Em representação de três empresas marítimo-turísticas, que se deparam com uma situação que 

tem a ver com a solução para as bilheteiras, disse que veio à reunião de Câmara com o intuito de 

ter alguma segurança porque a solução prevista para esta questão é uma solução definitiva e na 

sua opinião e de todos os operadores essa solução é a melhor para todos, mas sentem pouca 

segurança devido à demora dos processos e têm dúvidas se a solução definitiva estará pronta para 

a próxima época. Disse que estão em causa onze postos de trabalho diretos sem contar com o 

empregador, são onze operários que deixam de ter posto de trabalho na próxima época de viagens 

à Berlenga. Disse que sendo a solução definitiva a melhor para todos, para as empresas e para os 

seus funcionários, para as empresas que estão em processo de financiamento comunitário, nos 

quadros comunitários, para renovação da frota, seria para estas empresas muito mais seguro, caso 

esta solução não esteja pronta já para esta época, se a Câmara apreciasse novamente o pedido de 

parecer à Docapesca para a instalação de uma bilheteira que sirva estas três empesas. Disse que se 

a solução definitiva estiver pronta melhor, se não estiver pronta terão a segurança de que têm um 

sítio para trabalhar na próxima época. Disse que não existe e terá que ser construída a bilheteira, 

que só querem um cantinho para vender os bilhetes e puder trabalhar. ---------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Defendeu que se deve procurar encontrar uma solução em definitivo que deverá ser a réplica do 

que já existe no local. Disse que já estava em condições para marcar uma reunião com o Conselho 

de Administração da Docapesca e que, depois de verificar a disponibilidade em relação a este 

projeto, a Câmara deverá avaliar a situação. Em relação à solução alternativa disse que se esta 

solução for aprovada tanto pela Docapesca como pela Câmara, haverá tempo para que seja 

concretizada porque será possível fazê-la em pouco tempo. Acrescentou que quando estivermos 

na posse da informação sobre a concretização do projeto em definitivo estaremos em condições 

para fazer a alternativa, mas devemos tentar primeiro a solução em definitivo.  ----------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Lembrou que este assunto foi abordado pela primeira vez na reunião de Câmara ordinária no dia 

9 de setembro, na qual o Presidente apresentou o pedido de parecer da Docapesca para a Câmara 

se pronunciar sobre a implantação de um quiosque amovível provisório na marina. Disse que veria 

com bons olhos a construção de uma solução definitiva naquele local, porque qualquer situação 

provisória carece de investimento da parte do promotor. Confessou que não lhe agrada a ideia de 
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semear situações provisórias quando existe uma visão clara do que se quer. Referiu que, no futuro, 

a gestão daquele espaço será inteiramente municipal, inevitavelmente, em 2021. Apesar de, 

naquele momento, a competência de licenciamento ser da Docapesca acredita que se a Câmara 

apresentar uma solução consensualizada entre os operadores e a Câmara Municipal, até pelas boas 

relações que sempre existiram entre as duas entidades, a Docapesca não iria querer apresentar uma 

outra proposta. Lembrou que no dia 9 de setembro sugeriu que se averiguasse junto do promotor 

a possibilidade de se optar por uma solução definitiva, replicando os módulos, eventualmente, 

fazendo algumas alterações não significativas do ponto de vista arquitetónico para que não 

colidissem com as restantes e tivesse um aspeto harmonioso. Disse que a presença de um dos 

promotores na reunião de Câmara lhe parecia uma excelente oportunidade para questionar, e 

porque o senhor Joaquim dizia que as coisas na Administração Pública demoram sempre muito 

tempo e porque isto teria sempre uma renda respetiva para o aluguer do espaço, se o operador 

estaria disponível para conversar com a Docapesca e com a Câmara no sentido de as obras ficarem 

por conta dos operadores, por forma  a concretizar esta construção o mais rapidamente possível e, 

posteriormente, como uma forma de justiça e com toda a transparência se encontraria uma forma 

de deduzir as rendas nas obras que foram realizadas. Questionou o operador sobre a sua 

disponibilidade para encontrar uma empresa para realizar as obras o mais rapidamente possível e, 

desta forma, garantir que estaria a funcionar no próximo ano. Disse que o projeto a ser entregue 

teria que ser discutido ou feito pela própria Câmara e Docapesca. Estas duas entidades entregariam 

o projeto ao promotor para que seguisse o projeto e que, posteriormente, se iria encontrar uma 

forma justa para ser ressarcido das obras que fez que não são suas e fazer os acertos através das 

rendas.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que nas diversas conversas que teve com os operadores sobre este assunto, discutiram 

várias opções de forma a executar a obra o mais rapidamente possível, contudo, de acordo com a 

informação dos serviços não temos o projeto, o projeto é da Docapesca. Disse que não é um 

processo fácil, mas que será avaliado com a Docapesca. Considera que é com a Docapesca que se 

tem de avaliar todas as soluções, porque tem o projeto, a experiência e tem toda a informação 

necessária. Aproveitou para explorar outras possibilidades e referiu que cada equipamento tem 

quatro gabinetes e que era importante aproveitar a oportunidade para transferir os outros dois 

postos de venda que estão situados na entrada e que têm uma licença provisória. Concluiu dizendo 

que se está a considerar todas as possibilidades.  -----------------------------------------------------------  

 

Joaquim Viralhadas: 

- Agradeceu a questão colocada pelo senhor Vereador Filipe Sales. Disse que representa as 

empresas marítimo-turísticas e os operadores se encontram nesta dificuldade e que pretendem 

fazer parte da solução. Está disponível para o que for necessário. Lançou uma ideia e considera 

que era fácil a Câmara Municipal encontrar uma solução definitiva para aquele local, com a 

construção de duas ilhas em que uma delas seria para apoio de cafetaria dos turistas que frequentam 

a Berlenga, que era muito importante criar naquele local uma zona de sombreamento e de refeição. 

Numa lógica de concessão de uma daquelas ilhas para um serviço de apoio de cafetaria, ficando a 

empresa que ficasse com esta concessão responsável pela construção das duas ilhas. É uma ideia. 

Considera que não faltariam interessados e que a Câmara ainda teria quatro bilheteiras para receber 

rendas e ficava um espaço mais agradável. Em relação a tudo o resto e à questão do senhor 

Vereador mostrou total disponibilidade para encontrar uma solução, seja ela qual for. ------------- 

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
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- Disse que também se mostrou favorável para encontrar uma solução de futuro e definitiva. 

Referiu que estavam disponíveis para rever a solução provisória, caso a solução definitiva tenha 

muitos entraves, e que os operadores não ficariam sem local para vender os bilhetes. Sublinhou a 

importância de, rapidamente, a Câmara, juntamente com a Docapesca, uma vez que é uma solução 

definitiva e é em função da próxima época, delinear uma estratégia nesse sentido. Disse que o 

problema da Docapesca é a questão do dinheiro. Por isso, a solução mencionada pelo senhor 

Joaquim da possibilidade de haver ali uma concessão e através da concessão pagar aqueles 

módulos poderá ser uma boa solução, porque a Docapesca vai-se encolher do ponto de vista 

financeiro, sobretudo neste momento em que haverá transferência para os Municípios. Chamou a 

atenção para a urgência de solucionar esta questão, porque se dispõe apenas de cinco meses para 

resolver esta questão. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que o Presidente ficou mandatado para, junto dos operadores, dialogar sobre uma solução 

definitiva e que considerava importante que nas próximas duas semanas, já que o Presidente vai 

reunir com Docapesca, a Câmara apresente uma forma de concretizar uma solução definitiva. 

Acrescentou que se não se visse a solução definitiva concretizada em abril que, nessa altura se 

deveria estabelecer um acordo para uma solução provisória com os operadores. Disse que estavam 

disponíveis para uma solução provisória para a próxima época. -----------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Disse que, conhecendo a dificuldade de procurar soluções definitivas, era favorável a uma 

situação provisória e que apreciou a proposta que foi feita, como um processo de partilha de 

responsabilidades e que subscreve o que foi dito. Acrescentou que se houver celeridade do 

processo, em tempo não havendo solução à vista avançar, tal como foi sugerido pela Vereadora 

Cristina Leitão, para solução provisória para quando a necessidade ocorrer a solução exista. 

Concluiu que os operadores podem ficar descansado que a Câmara vai lutar por uma solução 

definitiva, garantindo que se em tempo esta não for possível, estão disponíveis para discutir a 

solução provisória. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que está na mesma posição que tinha a 9 de outubro 2019 com o senhor Joaquim 

Viralhadas, estando tudo dependente da Docapesca. Tem dificuldades acrescidas que, 

nomeadamente a questão de transferência de competências e da Docapesca não querer investir 

neste momento de transição. Acrescentou que vamos fazer o melhor, marcar a reunião assim que 

possível com a Docapesca e depois dar conhecimento ao Executivo Municipal e ao operador. ----  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara:  ---------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Registou com muito agrado sobre a forma muito digna de como correu as Comemorações dos 20 

anos da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar. ----------------------------------------------  

- Informou que relativamente à World Surf League a prova está suspensa, mas está a correr bem e 

que se espera que decorra com normalidade até ao próximo dia 28. ------------------------------------  
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- Informou que a Oestecim promoveu um jantar de agradecimento da World Surf League e que 

face a isso, estavam todos os Presidentes de Câmara convidados e a organização do Campeonato. 

Afirmou que entendeu por bem sugerir a inclusão do senhor Comandante José António Rodrigues 

e o antigo Presidente da Câmara, António Correia, pelo papel que desempenharam para a 

organização desta prova do Campeonato de Surf. ----------------------------------------------------------  

- Deu os parabéns à organização da 2.ª edição do Festival de Gastronomia de Bordo, correu bem, 

diferente, com melhorias. De registar a participação das empresas e registar a visibilidade que esse 

evento trouxe pelo programa da RTP. -----------------------------------------------------------------------  

- Disse que a Freguesia de Ferrel tem duas propostas, uma de apresentação do projeto cultural em 

reunião de Câmara e outra sobre o estacionamento do Baleal. Sugeriu o dia 7 de novembro ao fim 

da tarde para se realizar essa reunião. ------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente, Mark Ministro: 

- A prova estará off hoje e amanhã e questionou sobre a disponibilidade do executivo para a 

realização do habitual almoço para a próxima quarta ou quinta-feira. ----------------------------------  

- Deu nota de uma sessão de esclarecimento que se realizou na passada semana, porque um 

colaborador em regime de Contrato Emprego Inserção (CEI) foi diagnosticado com tuberculose, 

com o objetivo de esclarecer e não criar alarmismos. -----------------------------------------------------  

- Felicitou a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar pelo 20.º aniversário. ---------------  

- Informou que se recebeu o galardão da Federação Portuguesa de Natação de Certificado de 

Excelência da escola de natação das Piscinas Municipais, aproveitando para felicitar e congratular 

todo o staff e os técnicos pelo seu trabalho e pelo empenho. ---------------------------------------------  

- Felicitou esta Câmara pelos dois anos e reconhecer, na pessoa do senhor Presidente os dois anos 

de trabalho intenso e dedicação a Peniche. ------------------------------------------------------------------  

- Informou que foram distinguidos pela Federação de Triatlo de Portugal pelo papel que Câmara 

Municipal de Peniche, o colaborador municipal Paulo Mamede e Professor Nuno Bello tiveram 

no Triatlo ao longo dos trinta anos que a Federação tem. -------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Felicitou a Associação Patrimonium pelo Colóquio realizado no passado sábado intitulado 

“Peniche na época moderna” inserido na celebração dos quatrocentos e dez anos de subida a 

concelho de Peniche. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se a todos os votos já endereçados. -------------------------------------------------------------   

- Informou que se realizará pelas vinte e uma horas a reunião com os comerciantes e o Move 

Peniche, no sentido de se dar início à preparação da época natalícia, no auditório municipal. ------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos endereçados, destacando a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do 

Mar pelos seus 20 anos e pela forma bonita como foi organizado o dia. -------------------------------  

- Deixou um reconhecimento à Associação Patrimonium, não só pela atividade daquele fim de 

semana, mas também por toda a dinâmica que se tem feito notar na promoção de atividades 

culturais no nosso concelho. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Agradeceu o esforço dos trabalhadores municipais para a realização da etapa do Campeonato de 

surf, nomeadamente aos trabalhadores do setor da limpeza. ---------------------------------------------  

- Deixou uma palavra de rápidas melhoras ao colaborador e uma palavra de tranquilidade e 

serenidade a todos quantos com ele contactaram. ----------------------------------------------------------  

- A propósito dos dois anos de mandato comunicou que fará uma declaração política estabelecendo 

o paralelismo entre o conto infantil com o título “O Rato Renato Que Queria Fazer Tudo Sozinho” 

e aos dois anos de mandato. Afirmou que o Renato era um rato muito bem-intencionado, mas que 
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queria fazer tudo sozinho, na escola não quis ajuda do colega para levar o jarro da água e acabou 

por entorná-lo, em casa quis ajudar o pai a fazer a comida e foi buscar sozinho os tachos, mas ao 

abrir o armário caiu-lhe tudo em cima e à noite a mãe foi ler-lhe uma história e o Renato foi 

refletindo e fazendo o paralelismo com a sua postura. Passou a ler: “Esta é a história do rato 

fofinho que desejava fazer tudo sozinho. Como se sentia a crescer e medrar de ninguém precisava 

para o ajudar. Eu não quis que o papá me ajudasse a alcançar a panela - reflete o Renato. Mas 

da próxima vez pedes ajuda, combinado? - Diz a mamã. E continuou. Para o rato fofinho a 

cooperação era coisa imprópria de um valentão. Ah, mas tudo é mais fácil se trabalharmos em 

conjunto! Muito bem filhote” e terminou: “Ele queria mostrar que tinha crescido, mas fez asneiras 

e foi advertido. Logo, porém, aprendeu a lição. Devemos ouvir todos. A história do rato fofinho 

termina e o Renato sorri, também ele aprendeu a lição. Podemos fazer coisas sozinhos, mas 

seguindo os concelhos e ouvindo todos aqueles que nos querem bem.” Recordou a intervenção 

que realizou na primeira reunião do mandato “Disse que admitia que o senhor Presidente da 

Câmara não tem tido uma tarefa fácil, e que qualquer um, a ser eleito, teria que, em primeira 

análise, fazer um trabalho de reconhecimento. Questionou, relativamente aos contratos de 

prestação de serviços com a senhora Dr.ª Fernanda Paula Oliveira, com a senhora Dr.ª Ana 

Cláudia Guedes e com o senhor professor Jorge Carvalho, qual a estratégia para estes contratos, 

dizendo que a experiência não foi a mais célere e que já existiam muitos milhares investidos. O 

senhor Presidente da Câmara subscreveu as felicitações, e em relação aos contratos de prestação 

de serviços, solicitou paciência, para que possam ter tempo para analisar. --------------------------    

- Referiu que há uma grande preocupação da parte do Partido Social Democrata na maximização 

das receitas, tendo em vista a otimização das concessões municipais, mas houve na anterior 

Câmara Municipal um amplo debate sobre a concessão Municipal da Nau dos Corvos, que tinha 

uma dívida bastante avultada. Questionou sobre o que já tinha sido feito. Perguntou se já foi feita 

alguma diligência quanto aos Viveiros do Porto da Areia Sul, uma vez que a Câmara Municipal 

não cobra renda há 3 anos. Questionou sobre o que já foi feito, em relação às concessões da 

Prageira, que envolvem um relacionamento institucional com o Instituto de Gestão Financeira da 

Segurança Social. Perguntou sobre o Sportágua, que é uma concessão municipal, que foi 

prorrogada, mais uma vez, por não haver tempo útil para a elaboração de um caderno de 

encargos de forma estruturada. Informou que a concessão do Molhe Leste, é um equipamento 

municipal, que vulgarmente chamam de “Taskareia”, e que, a anterior Câmara Municipal não 

geriu bem este processo, dando conta que existiram pareceres por parte da Comissão 

Coordenadora de Desenvolvimento Regional e da Agência Portuguesa do Ambiente, que 

conflituaram com o caderno de encargos efetuado pela Câmara Municipal, e questionou se já foi 

feito algum contacto com o concessionário. O Senhor Presidente da Câmara respondeu que, em 

relação às concessões, têm consciência das dificuldades, e estão a aguardar informações sobre o 

assunto; Relativamente aos viveiros do Porto da Areia Sul, a sua maior preocupação tem a ver 

com as questões de segurança, já tendo reunido com o concessionário, estando a avaliar, tendo 

consciência que existem implicações de várias ordens que, provavelmente não serão de fácil 

solução; Em relação à otimização das receitas, concordou, e disse que também era preocupação 

o controlo das despesas, informando que já reuniu com as Juntas de Freguesia da Serra e de 

Ferrel, e irá reunir, hoje, com as Juntas de Freguesia de Atouguia da Baleia e Peniche. Falou da 

necessidade de se estabelecer um contacto com o Instituto de Gestão Financeira da Segurança 

Social, não só em relação às concessões da Prageira, mas também, no que diz respeito a uma 

eventual relocalização dos Serviços Administrativos dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para as instalações da Segurança Social. A anterior Câmara Municipal não se 

pronunciou sobre esta matéria, mas sabe que foi feito um contacto nesse sentido. Pediu ao senhor 

Presidente da Câmara para não se melindrar por lhe estar a colocar todas estas questões, dizendo 

que quer ajudar a reportar o que estava em cima da mesa. O senhor Presidente da Câmara 
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reconheceu que os senhores Vereadores do Partido Social Democrata conhecem melhor a 

realidade dos assuntos, e concluiu que não tem capacidade de resposta imediata, 

responsabilizando-se pelo défice de informação e referiu que há falta de condições de 

funcionamento, falta de instalações, opinião que, neste momento, está mais reforçada e que se 

traduz na necessidade de criar um edifício onde reúna todos os serviços técnicos e 

administrativos. Em relação à transferência dos Serviços Administrativos dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento, informou que irão ter uma reunião com a Segurança 

Social”. Referiu que foi uma opção do Presidente centralizar em si e nos dois colegas que o 

acompanham s responsabilidades todas. Afirmou que está certo que muito dos assuntos, senão 

todos, estão por resolver e que se o senhor Presidente tivesse partilhado o poder, como 

anteriormente defendia, certamente muitas coisas já estariam resolvidas. -----------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Falou mais uma vez dos painéis publicitários da Estrada Nacional 247 que têm de ser licenciados 

pela autarquia, mas até ao momento recebemos zero. -----------------------------------------------------  

- Solicitou um ponto situação do processo dos cães agressivos que mataram os animais domésticos 

da qual tiveram informação detalhada em reunião de Câmara. ------------------------------------------  

- Pediu também um ponto de situação sobre o surgimento de ratos na via pública, e questionou 

sobre qual a ação do Município. ------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que o Executivo recebeu um e-mail com a denuncia da obra ilegal na Rua Marechal 

Freire de Andrade e a Fiscalização ficou de lá ir. Afirmou que continua a aguardar informação. --  

- Disse que já tinha pedido para revistar o projeto de estacionamento para a Papôa, que vem do 

mandato anterior e até foi discutido, mas que era bom que pudesse vir a Câmara para conhecimento 

e para que se olhasse de novo para o projeto. ---------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao Plano Estratégico afirmou que o Executivo aguarda que o Presidente analise a 

informação disponibilizada pela a empresa e apresentada pela Dra. Sofia Gaio. ----------------------  

- Referiu que continua à espera da informação detalhada sobre a plataforma orçamento 

participativo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Acerca do Rebranding “Capital da Onda” solicitou informação detalhada. --------------------------  

- Disse que foi depositada em cima da muralha uma âncora de grandes dimensões e um elemento 

para fundear navios. Afirmou que gostaria de perceber se pode ser utilizado como espólio 

municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se na iniciativa da Oestecim o Município foi ou não homenageado pela sua prestação 

nestes dez anos do campeonato. ------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se fez parte da iniciativa “Gastronomia de Bordo” um almoço a bordo realizado na 

sexta-feira e pediu informação sobre isso. -------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que em relação aos painéis publicitários, ainda que se tenha falado do assunto algumas 

vezes, terá de rever o processo. -------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que no dia reuniu da reunião de Câmara reuniu com a Médica Veterinária, Dr.ª Ana 

Elisa que esteve no local com os munícipes. Acrescentou que aguarda o relatório para informar a 

Câmara. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No que se concerne aos ratos a explicação que foi dada foi que a informação é transmitida às 

empresas que vêm aplicar os químicos para a desratização, mas que os ratos reconhecem o químico 

e como consequência fogem desse espaço, dificultando a desratização. Depois da aplicação do 

químico se por acaso chove a desratização acaba por também falhar. Ainda assim, a Câmara 

recolhe todas as informações e transmite-as à empresa para ativar os serviços de desratização. ---   
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- Informou que em relação ao processo da Rua Marechal Freire de Andrade tem ideia de já ter 

visto uma informação, disse que a vai pedir aos serviços o ponto de situação e fazer chegar aos 

senhores Vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 - Informou que já solicitou à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística o projeto da Papôa, 

pelo que considerou estar para breve a sua vinda a Câmara. ---------------------------------------------  

- Disse o documento estratégico não é para o Presidente avaliar, mas que aguarda maior 

disponibilidade para uma avaliação mais facilitada por todos. -------------------------------------------  

- Em relação à Plataforma do Orçamento, pediu à Rita que elabore uma informação. ---------------  

- Solicitou que envie foto da âncora, para ver se lá se podem deslocar os técnicos Jorge Martins e 

Rui Venâncio para avaliar. -------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao jantar clarificou que se tratou de uma singela homenagem, uma pequena placa de 

vidro, uma forma de marcar o registo de agradecimento à World Surf League fazê-lo também em 

relação ao Município.-------------------------------------------------------------------------------------------  

- Acerca da questão do almoço, afirmou que na passada sexta-feira almoçou na Escola Superior 

de Turismo e Tecnologia do Mar, pelo que não saberá responder à senhora vereadora. -------------  

 

Senhor Vice-Presidente, Mark Ministro: 

- Informou que transmitiu que aquando da abertura da sessão à noite que haveria cá uma série de 

jornalistas e muita comunicação social e a Chefe Patrícia Borges, de forma a que viessem mais 

cedo e também para atrair a sua vinda para divulgar o evento, conseguiu organizar uma caldeirada 

feita por um pescador no check point. Com isso estiveram presentes infuencers, jornalistas e 

bloggers. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Acerca do valor da Plataforma informou que aquele se respeita ao novo site e à nova plataforma 

do Orçamento Participativo. Acrescentou que se está a trabalhar no regulamento do orçamento 

participativo e que no novo site vamos ter de atualizar muita informação. Disse que serão 

solicitados contributos ao Executivo e ao Presidente da Assembleia Municipal. Quanto à 

Plataforma do Orçamento Participativo, disse que a empresa esteve envolvida nas eleições e pediu 

se no final de outubro poderia retomar a plataforma. ------------------------------------------------------  

- Relativamente ao rebrandig “Capital da Onda” informou que está envolvido com um fundo 

comunitário do Galpesca, disse que será feito um diagnóstico à marca e o efeito da marca e um 

plano no sentido de perceber para onde é que esta marca deve caminhar e que iniciativas deverão 

ser feitas para valorizar a marca. ------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Afirmou que muito lhe agradou que tivesse havido um almoço a bordo, mas lamentou apenas 

que a Câmara não tivesse tido conhecimento. --------------------------------------------------------------  

- Relativamente à plataforma do Orçamento Participativo esclareceu que o Executivo perguntou 

qual a justificação para uma plataforma online, quando ainda nem se aplicaram as verbas dos 

projetos daquele orçamento participativo de 2017. Acrescentou que o que se pretendia ver 

respondido era a justificação do ponto de vista estratégico, mais do que técnico, para o Município 

ir gastar estes valores nestes instrumentos. Perguntou, já que foi mencionado pela Vereadora Ana 

Rita Petinga, o que corresponde à execução do site e o que corresponde à execução da Plataforma. 

- Quanto ao rebranding solicitou que possa vir uma informação à Câmara. Afirmou que lhe causa 

alguma estranheza que o deputado municipal Ademar Marques falou nesta questão da marca e 

colocou uma questão sobre essa matéria, mas não deu conta de uma referência a esta candidatura. 

Acrescentou que há entidades que já fizeram estudos sobre a marca, por exemplo a Escola Superior 

de Turismo e Tecnologia do Mar já fez um estudo sobre a “Capital da Onda” e considerou que se 
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deveria ter em conta o trabalho estudado pela escola o que poderia ter feito com que se canalizasse 

o dinheiro dessa candidatura para outros estudos ou trabalhos que estão por fazer, como por 

exemplo a necessidade de rever a sinalética rodoviária e comercial porque são matérias que terão 

de ser avaliadas. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Chamou a atenção para a necessidade de se aplicar o Plano Estratégico o quanto antes para não 

se correr o risco de ficar desatualizado. ----------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Associou-se às felicitações endereçadas. ------------------------------------------------------------------  

- Disse que notou que as pessoas não aderiram este ano como no ano passado à Gastronomia de 

Bordo. Acrescentou que este tipo de iniciativas comparticipadas, com candidaturas não são para 

ganhar dinheiro, mas para promover produtos e estabelecimentos. Acrescentou que não pode ser 

um espaço onde se gaste muito dinheiro e se saia com fome, porque se assim for as pessoas sentem 

que gastam muito dinheiro e comem pouco e desistem deste tipo de coisas. Gostava que o vereador 

Mark tivesse dado uma panorâmica relativamente a essa matéria. --------------------------------------  

- Questionou acerca do relatório dos Sabores do Mar uma vez que ainda não existe sequer uma 

relação de quantas pessoas que entraram, da despesa e da receita. --------------------------------------  

- Disse que, acerca da área da higiene pública, ficou assente numa reunião de Câmara que os 

responsáveis da área iriam fazer chegar uma informação sobre os investimentos previstos, as 

deficiências, o que era necessário de recursos humanos para que passe a haver um grau de execução 

no sentido positivo. Acrescentou que nas Grandes Opções do Plano seria o momento próprio para 

discutir esta matéria que os Vereadores não tiveram oportunidade de falar sobre esta matéria. ----  

- Sobre a questão das atas disse que gostaria de saber qual será a solução, se será necessária a 

contratação de mais uma pessoa ou se haverá alguma ideia de como resolver, do ponto de visto 

administrativo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se existe algum calendário para as ações que ainda falta realizar sobre o Plano Diretor 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que nas Grandes Opções do Plano e Orçamento 2020 não está refletido o documento 

estratégico e que este não se reflete no Plano Diretor Municipal nem nas Grandes Opções do Plano 

2020 não terá grande uso. Perguntou se o Plano Estratégico é da Câmara porque é que só o 

Presidente é que tem a hipótese de ter a versão inicial e propor alterações à versão inicial. 

Questionou sobre quando é que é disponibilizado a versão do Plano estratégico aos restantes 

membros da Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que esteve nos três dias da Gastronomia de Bordo, que em seu entender houve mais 

eficiência no atendimento e que por esse motivo não houve filas. Considerou que que temos razões 

para estar satisfeitos, a afluência pareceu-lhe boa, independentemente das considerações que foram 

feitas aos preços. O senhor Vereador Mark Ministro acompanhou a iniciativa e fará a sua avaliação 

se assim o entender. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre os Serviços de Higiene e Limpeza do Município informou que vai solicitar o relatório aos 

responsáveis, novamente, mas que não perspetivava renovar a discussão com os técnicos ate 

porque as medidas estão a ser tomadas e implementadas e que não tem ideia de que os serviços 

estejam piores. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Declarou que a Câmara chegou a ter três pessoas na elaboração das atas, mas que neste momento 

há um défice de, pelo menos, duas pessoas que não têm sido fáceis substituir. -----------------------  

- Em relação ao Plano Diretor Municipal transmitiu que será dada informação, que já foi feito 

cronograma e solicitou e essa informação deverá chegar ao Executivo no decorrer da semana. ----  
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- Disse que o Plano Estratégico foi apresentado numa reunião em que o senhor vereador não estava 

presente pela Dra. Sofia Gaio, não estava era completo e servirá para ter uma estratégia e para ser 

revisitado ocasionalmente, que parece evidente para o concelho. Acrescentou que é um documento 

que vai dar azo a muita discussão saudável e democrática. -----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 
- Chamou a atenção para o facto do contrato de adjudicação para a elaboração do documento sobre 

a estratégia do Município de Peniche para o desenvolvimento dos próximos anos – Peniche 2030 

– foi celebrado no dia 16 de maio de 2018 entre a Câmara Municipal e uma empresa, a First Five 

Consulting, com um prazo de execução de cento e oitenta dias. Acrescentou que solicitou a 

apresentação em powerpoint da Dra. Sofia Gaio e que nunca lhe chegou, disse, ainda, que o 

Presidente não deveria ter acesso a informação privilegiada e que a informação devia pecar por 

excesso e não por defeito.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que não tem a mesma disponibilidade para estar numa reunião de Câmara a debater 

questão de pouco interesse como resultado final para o concelho, mas que em relação aos 

privilégios de cada um falar-se-á muito dali a algum tempo e se é um privilégio o Presidente dizer 

que não está com grande disponibilidade para discutir o Plano Estratégico, mas que o documento 

completo, o qual nem sequer leu, será apresentado em reunião de Câmara pela Dra. Sofia Gaio 

onde todos terão oportunidade de opinar, não é privilégio nenhum, até porque não o leu. ----------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Relativamente à Gastronomia de Bordo informou que gostaria de dizer que há uma questão fácil 

de contabilizar com entradas pagas e assim verifica-se se é um erro de perceção ou não. -----------  

- Quanto ao Plano Estratégico afirmou contratou-se uma equipa externa porque internamente não 

tínhamos capacidade para o fazer e o que era normal era que essa equipa apresentasse a proposta 

à Câmara que, no seu conjunto, decidia e opinava o que estaria mal e o que deveria ser acrescentado 

e apresentava à equipa o reflexo da sua análise, mas deveria ser a Câmara no seu todo a fazê-lo. 

Acrescentou que daquela forma o restante Executivo, não tendo sido incluído na tal análise, se 

sinta legitimado para não aprovar porque a análise do Presidente pode não ir ao encontro da análise 

da restante Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que o documento estratégico será debatido e muito a tempo. Afirmou que disse ter de ter 

algum cuidado com a sobreposição de processos e quando houver disponibilidade para com 

tranquilidade avaliar o documento essa avaliação e análise será feita. Informou que o documento 

deve ser debatido quando for apresentado a todos.  --------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Informou que, na questão do Plano Estratégico, não queria deixar de dizer que no dia 2 de julho 

esteve com a Dra. Sofia Gaio na entrevista para o Plano Estratégico e o que verificou depois na 

apresentação foi essencialmente um diagnóstico do que lhe foi dito pelas pessoas que puderam 

participar nas entrevistas e os conteúdos que lhe foram partilhados a Dra. Sofia Gaio apresentou-

os distribuídos em diferentes temas, mas era preciso as conclusões e as medidas. Acrescentou que 

nesse particular a Dra. trazia uma folha A4 que debitou. Das medidas conseguiu reter duas, 

nomeadamente a do Município ter um outdoor na A8 para publicitar os eventos e que na altura do 

Campeonato do Mundo de Surf deveríamos ter nos postes todos da iluminação até à rotunda dos 

Supertubos umas bandeirolas de forma a enaltecer o que está a decorrer. Considerou que o 
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processo não estará a correr bem porque foi contratado há mais de um ano, tinha 180 dias para ser 

apresentado à Câmara e foi adiante porque o senhor Presidente quis, mas a partir do momento em 

que é estabelecido um contrato a responsabilidade da Câmara, pelo que a Câmara deveria ter 

acesso á informação que o senhor Presidente tem, de modo a que quando a doutora Sofia Gaio vier 

apresentar o Plano Estratégico os vereadores opinarem de forma consciente porque é preciso fazer 

um reflexo da matéria, caso contrário não serão capazes de fazer intervenções que efetivamente 

valham a pena. Disse que se sente desmotivada por ver que esta Câmara encetou uma série de 

projetos, mas que não se vê a conclusão de nenhum, sendo o Plano Estratégico um exemplo disso 

mesmo.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Associou-se às saudações feitas. ----------------------------------------------------------------------------   

- Agradeceu a participação de praticamente todo o Executivo Municipal na comemoração dos 

quarenta e dois anos da Cercipeniche. -----------------------------------------------------------------------  

- Informou que tem conhecimento da reunião sobre o Mar de Natal com o Move Peniche, mas que 

julga que a Adepe não foi convidada, o que muito estranha porque têm sido um parceiro no 

passado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Saudou em particular o Campeonato do Mundo. Disse que estava no Ruanda, mas que mesmo lá 

muitas pessoas o abordavam sobre o Campeonato e falavam no que estava a acontecer por cá e 

pelo impacto que tem devemos ficar contentes. ------------------------------------------------------------  

- Afirmou que o preocupa fazer o rebranding sobre coisas que estão a resultar bem e acrescentou 

que, por vezes a tentação da modernização pode não ter o efeito desejado.----------------------------  

- Deixou o registo, com agrado, que o Ministro do Planeamento foi reconduzido. -------------------   

- Comunicou que na sexta-feira será lançado um livro da Universidade Sénior de Peniche, com os 

textos de teatro escritos por si e convidou o Executivo a estar presente. -------------------------------  

- Informou que na próxima reunião de Câmara apresentará uma declaração política sobre os dois 

anos de mandato em que terá como paralelo de comparação a sua experiência como vereador de 

1986 e o que era essa Câmara, e acrescentou que terá a ver com a ideia da concentração de forças 

e poderes nos três elementos da equipa, mas que em sua opinião os Pelouros deveriam ser 

distribuídos pelos Vereadores, até como forma de responsabilização e que esta Câmara pese 

embora a sua constituição poderia ser mais eficaz, o que deixará bem patente na declaração política 

que apresentará. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Estudo urbanístico para construção de passadiço sobrelevado em madeira e ampliação da 

plataforma de reservatórios, na Ilha da Berlenga – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----  
Deliberação n.º 1215/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar, nas condições que vierem a ser impostas pelas entidades externas, o estudo urbanístico 

elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística - Estudos e Projetos, em 17 de 

outubro de 2019, para a construção de passadiço sobrelevado em madeira e ampliação de 
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plataforma para reservatórios, para o Bairro Comandante Andrade e Silva, sito na Ilha da 

Berlenga, tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 17 de outubro de 2019.» (Doc.693 DPGU 38/19) ---------------------------------   

 

2) Pedido de alteração ao alvará de loteamento e de obra de urbanização n.º 8/85, para o prédio 

sito na Estrada Nacional 114, em Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Carlos Alberto 

Ministro dos Santos e João Cândido Marcelino – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ------  
Deliberação n.º 1216/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o pedido de primeira alteração ao alvará de loteamento com obras de urbanização n.º 

8/85, emitido em nome de Carlos Alberto Ministro dos Santos e João Cândido Marcelino, e 

respetiva planta síntese, a qual consiste na atualização das áreas dos lotes 1 e 2, do prédio sito 

na Estrada Nacional 114, localidade de Atouguia da Baleia, apresentado em 14 de agosto de 

2018, ao abrigo do disposto no n.º 8 do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, 

na sua atual redação, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 6 de maio de 2019.» A senhora Vereadora Cristina Leitão não participou na 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.694 DPGU L6/85) --------------------------------------------  

 

3) Pedido de alteração ao loteamento titulado pelo alvará n.º 10/01, para o prédio sito na “Cruz 

da Légua”, Estrada Nacional 247, no Alto do Veríssimo, apresentado em nome de Valdemar 

Veríssimo Rodrigues Noivo – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------  
Deliberação n.º 1217/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o pedido de alteração ao loteamento (respeitante a uma nova proposta de regulamento, 

sem alteração da planta síntese do loteamento), titulado pelo alvará n.º 10/01, para o prédio sito 

na “Cruz da Légua”- Estrada Nacional 247, localidade de Alto do Veríssimo, Atouguia da Baleia, 

apresentado em nome de Valdemar Veríssimo Rodrigues Noivo, no dia 20 de setembro de 2019, 

ao abrigo do disposto no n.º 8 do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, nas 

condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 12 de 

outubro de 2019.» (Doc.695 DPGU L2/00) -----------------------------------------------------------------  

 

4) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de moradia unifamiliar, a 

implantar no prédio sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes, apresentado em nome de Paulo 

Alexandre Oliveira Simões – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------  
Deliberação n.º 1218/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 14 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir parecer favorável, com condições, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei 

n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação 

prévia, sobre a viabilidade de construção de moradia unifamiliar, a implantar na Rua do 

Caldeirão, localidade de Geraldes, Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Paulo Alexandre 

Oliveira Simões, em 10 de julho de 2015, nas condições constantes dos pareceres da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datados de 2 de outubro de 2019 e 25 de outubro de 2017, 

bem como o parecer das Infraestruturas de Portugal, S.A., datado de 16 de novembro de 2015, 

ficando o projeto a apresentar sujeito ao regime de licenciamento administrativo, nos termos do 

RJUE.» (Doc.696 DPGU R531/15) --------------------------------------------------------------------------  
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5) Pedido de licenciamento para demolição de anexo existente e reabilitação e ampliação de 

moradia unifamiliar e muros de vedação, para o prédio sito na Rua dos Golfeiros, nos Casais 

Brancos, apresentado em nome de Bárbara Andreia Rosa Santana – Pelouro do Planeamento 

e Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1219/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar com condições o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido 

de licenciamento para demolição de anexo existente e reabilitação, e ampliação de moradia 

unifamiliar e muros de vedação, para o prédio sito na Rua dos Golfeiros, localidade de Casais 

Brancos, Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Bárbara Andreia Rosa Santana, no dia 7 

de junho de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 12 de outubro de 2019, nomeadamente no que respeita à entrega de peça 

desenhada relativa ao muro confinante com a via pública, o qual deverá cumprir o disposto no 

artigo 31.º do RMUE de Peniche, bem como a peça desenhada relativa ao plano de demolição e 

respetivo termo de responsabilidade do técnico autor do projeto.» (Doc.697 DPGU 653/19) -----  

 

6) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de construção de garagem, a implantar no 

prédio sito na Rua dos Golfeiros, n.º 10, nos Casais Brancos, apresentado em nome de Bárbara 

Andreia Rosa Santana – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------  
Deliberação n.º 1220/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, apresentado 

em nome de Bárbara Andreia Rosa Santana, em 12 de julho de 2019, sobre a viabilidade para 

construção de garagem, a implantar na Rua dos Golfeiros, n.º 10, localidade de Casais Brancos, 

nas condições constantes na informação da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada 

de 12 de outubro de 2019, ficando o projeto a apresentar sujeito ao regime de licenciamento 

administrativo, nos termos do RJUE.» (Doc.698 DPGU 775/19) ---------------------------------------  

 

7) Pedido de licenciamento para construção de garagem para o prédio sito na Rua Cruz da 

Légua, no Alto Foz, apresentado em nome de Vítor José Jorge Ferreira – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1221/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de uma garagem, para o prédio sito na Rua Cruz da Légua, localidade de Alto 

Foz, Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Vítor José Jorge Ferreira, no dia 30 de julho 

2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 15 de outubro de 2019.» (Doc.699 DPGU 864/19) -------------------------------------------  

 

8) Pedido de licenciamento para legalização de alterações efetuadas no decurso da obra na 

vigência da licença n.º 106/13, para o prédio sito na Rua das Escolas, n.º 25, em Atouguia da 

Baleia, apresentado em nome de Romão Alexandre Garcia dos Santos – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 1222/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto no 

n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação 

(RJUE), relativo ao pedido de licenciamento para legalização de alterações efetuadas no decurso 

da obra na vigência da licença n.º 106/13, para o prédio sito na Rua das Escolas, n. º 25, 

localidade de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Romão Alexandre Garcia dos Santos, 

no dia 26 de agosto de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 15 de outubro de 2019.» (Doc.700 DPGU 962/19) ----------------  

 

9) Pedido de licenciamento para demolição do existente e construção de moradia unifamiliar, 

para o prédio sito na Rua de São Marcos, n.os 17, 19 e 21, em Peniche, apresentado em nome 

de Liliana Margarida Fernandes Santos Simões – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----  
Deliberação n.º 1223/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Anular a deliberação n.º 687/2019 tomada em reunião de Câmara, de 11 de junho de 2019, que 

aprovou e deferiu o pedido de licenciamento, apenas relativamente à demolição do existente, 

tendo em conta que com a entrada em vigor da “Alteração do PDM de Peniche por adaptação ao 

POC-ACE”, em 17 de setembro de 2019, se encontram ultrapassados os condicionalismos 

indicados no parecer do Gabinete de Planeamento de 20 de setembro de 2018, devendo a Ex.ma 

Câmara Municipal, deliberar no sentido de aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto 

no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação 

(RJUE), relativamente ao pedido de licenciamento para demolição do existente e construção de 

moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua de São Marcos, n.º 17, 19 e 21, localidade de 

Peniche, apresentado em nome de Liliana Margarida Fernandes Santos Simões, no dia 26 de abril 

de 2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 16 de outubro de 2019.» (Doc.701 DPGU 96/18) ---------------------------------------------  

 

10) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação em baixa 

tensão e instalação de dois armários em passeios existentes, pedido de licenciamento para 

ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da apresentação da caução 

para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a realizar na Travessa das 

Ninfas, em Peniche, apresentado em nome da EDP Distribuição Energia S.A. – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1224/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Isentar a EDP da apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos 

da via pública, pelas razões e com os fundamentos expostos no n.º 4.14 da presente informação; 

Aprovar o processo e deferir o pedido de licenciamento, ao abrigo do disposto no artigo 23.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), e no Contrato de 

Concessão de Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão no Município de Peniche, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição, Energia, S.A., relativo ao pedido 

de licenciamento de obras na via pública, para execução de uma ligação em baixa tensão e 

instalar 2 armários em passeios existentes, bem como deferir o pedido de ocupação da via pública 

inerente à operação urbanística, a realizar na Travessa das Ninfas, em Peniche, apresentado em 

nome de EDP Distribuição, Energia, S.A., no dia 4 de setembro de 2019, nas condições constantes 
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da informação da DPGU, datada de 15 de outubro de 2019, e das informações dos SMAS e Setor 

da Cultura, anexas.» (Doc.702 DPGU 1036/19) -----------------------------------------------------------  

 

11) Pedido de licenciamento de obras na via pública para execução de uma ligação em baixa 

tensão e instalação de dois armários em passeios ecxistentes, pedido de licenciamento para 

ocupação da via pública inerente à operação urbanística e isenção da apresentação da caução 

para cumprimento da boa reposição dos pavimentos da via pública, a realizar na Rua da Ponte 

Velha, em Peniche, apresentado em nome da EDP Distribuição Energia S.A. – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1225/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Isentar a EDP da apresentação da caução para cumprimento da boa reposição dos pavimentos 

da via pública, pelas razões e com os fundamentos expostos no n.º 4.14 da presente informação; 

Aprovar o processo e deferir o pedido de licenciamento, ao abrigo do disposto no artigo 23.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), e no Contrato de 

Concessão de Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão no Município de Peniche, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição, Energia, S.A., relativo ao pedido 

de licenciamento de obras na via pública, para execução de uma ligação em baixa tensão e 

instalar 2 armários em passeios existentes, bem como deferir o pedido de ocupação da via pública 

inerente à operação urbanística, a realizar na Rua da Ponte Velha, em Peniche, apresentado em 

nome de EDP Distribuição, Energia, S.A., no dia 6 de setembro de 2019, nas condições constantes 

da informação da DPGU, datada de 14 de outubro de 2019 e das informações dos SMAS e Setor 

da Cultura, anexas.» (Doc.703 DPGU 1037/19) -----------------------------------------------------------  

 

12) Projeto para estabilização da Arriba do Porto de Areia Sul – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1226/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o Projeto de execução para estabilização da arriba do Portinho de Areia Sul, nas 

condições dos pareceres que vierem a ser emitidos.» (Doc.704 DPGU 46/2019-aprov.) ------------    

 

13) Pedido de dispensa do pagamento de todas as taxas aplicáveis à ocupação da via pública, 

apresentado em nome de Instituto do Emprego e Formação Profissional – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1227/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Dispensar o pagamento das taxas aplicáveis ao pedido de ocupação da via pública com 

andaimes com tela de proteção, necessário à execução dos trabalhos de reabilitação exterior do 

edifício FOR-MAR, sito na Rua da Escola de Pesca, n.º 7, localidade de Peniche, apresentado em 

nome de Instituto do Emprego e Formação Profissional, no dia 3 de outubro de 2019, no valor de 

1.593,60€, nos termos do n.º 3 do artigo 4.º do Regulamento de Taxas e Compensações 

Urbanísticas do Município de Peniche.» (Doc.705 DPGU 1096/19) -----------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

14) Informação sobre o início do Ano Letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação: ----------------  
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Deliberação n.º 1228/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a informação sobre o início do 

Ano Letivo 2019/2020, devendo ser presente na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

17997/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pela aluna 

Maria Ferreira Santos – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1229/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 15 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 100% do valor do passe da aluna Maria Ferreira Santos, a frequentar o 2.º ciclo do ensino 

básico no Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, tendo em conta o melhor 

acompanhamento familiar e que este procedimento foi concertado com o Município da Lourinhã.» 

(Doc.706 NIPG 18971/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Programa Eco Escolas 2019/2020 – Pelouro da Educação: --------------------------------------  
Deliberação n.º 1230/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 15 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor de Educação, datada de 15 de outubro de 2019, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea r) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize a subscrição da 

proposta de parceria no âmbito do Programa Eco Escolas 2019/2020, a estabelecer entre o 

Município de Peniche, a ABAE – Associação Bandeira Azul da Europa e as seguintes: Escola 

Secundária de Peniche, EB2,3 Atouguia da Baleia, EB Atouguia da Baleia, EB Ferrel, nos termos 

das declarações em anexo.» (Doc.707 NIPG 19039/19) --------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

17) Audiência de interessados - Regulamento Municipal de Serviço de Gestão de Resíduos 

Urbanos do Município de Peniche – Pelouro da Administração Geral: ------------------------------  
Deliberação n.º 1231/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas:  ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação prestada pelos serviços do Município, informação n.º 1758/2019 do 

Gabinete Jurídico, proponho que a Câmara Municipal submeta o projeto de Regulamento de 

Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos do Município de Peniche, para audiência da Associação 

Arméria, devendo definir um prazo não inferior a 30 dias.» (Doc.708 NIPG 18308/19) ------------  

 

18) Regulamento Municipal de Funcionamento das Atividades de Animação e Apoio à Família 

de Crianças da Educação Pré-Escolar, da Componente de Apoio à Família de Alunos do 1.º 

Ciclo do Ensino Básico da Rede Pública de Ensino e Ocupação de Tempos Livres – Pelouro da 

Administração: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1232/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 18 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  
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«Considerando a informação prestada pelos serviços do Município, informação n.º 1612/2019, 

do Gabinete Jurídico, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na 

alínea do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere submeter 

à aprovação da Assembleia Municipal o projeto de Regulamento Municipal.» (Doc.709 NIPG 

16864/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

19) Protocolo de Colaboração entre o Município de Peniche e a Associação Juvenil de Peniche, 

no âmbito da componente de apoio à família – Pelouro da Educação: -------------------------------  
Deliberação n.º 1233/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor de Educação, datada de 17 de outubro de 2019, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea o) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de protocolo 

a celebrar entre o Município de Peniche e a Associação Juvenil de Peniche, que tem como objetivo 

a implementação de atividades de animação socioeducativa e de apoio à família no ano letivo 

2019/2020.» (Doc.710 NIPG 19152/19) ---------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

20) Processo disciplinar instaurado a Daniel Sousa Marques – Pelouro dos Recursos 

Humanos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1234/2019: Deliberado, por votação secreta, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 7 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se 

arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------  

«Por meu despacho, datado de 5 de julho de 2019, foi mandado instaurar processo disciplinar 

contra o trabalhador Daniel Sousa Marques, com a categoria de Assistente Operacional, afeto à 

Divisão de Energia e Ambiente do Município de Peniche, com funções no serviço de Higiene e 

Limpeza. 

Terminada a instrução do procedimento, foi pela instrutora do processo elaborado Relatório 

Final com proposta de decisão, que na presente proposta se dá por integralmente reproduzido, e 

que se anexa, onde se conclui, com base na factualidade apurada e dada como provada, que a 

conduta do trabalhador configura de infração disciplinar, por violação do dever de correção, 

previsto na alínea h), do n.º 2 do artigo 73.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas. 

Assim propõe-se: 

Considerando a factualidade apurada, a sua ponderação e enquadramento legal, o grau da 

infração praticada e o grau de culpa, aplicar ao trabalhador Daniel Sousa Marques a pena 

disciplinar de repreensão escrita, prevista no artigo 184.º da Lei Geral do Trabalho em Funções 

Públicas. 

Considerando o n.º 4 do artigo 197.º da Lei Geral dos trabalhadores em funções públicas, que 

dispõe que a competência para a aplicação da pena proposta é da Câmara Municipal. 

Proponho a aplicação da pena proposta.» (Doc.711 NIPG 9360/19) ----------------------------------   

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

21) Programa Municipal de Apoio ao Arrendamento 2019/2020 – Alteração ao valor – Pelouro 

da Solidariedade Social: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 1235/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara, datada de 15 de outubro de 2019, referente ao Programa Municipal de Apoio ao 

Arrendamento 2019/2020, para alteração do valor, tendo em conta que o requerente apresentou 

novos dados, que terão de ser analisadas. (NIPG 19031/19) ---------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

22) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 – Pelouro da 

Juventude: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1236/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da lista de candidaturas aos Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do concelho 

de Peniche 2018/2019. (NIPG 19076/19) -------------------------------------------------------------------   

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

23) Emissão de senhas de cobrança para o Mercado Municipal – Pelouro da Administração 

Geral: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1237/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 15 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a necessidade da emissão de Senhas de Cobrança para uso no Mercado 

Municipal, conforme informação prestada pela Secção de Taxas e Licenças a Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 10 de outubro de 2019, no uso da competência estabelecida na alínea ee) 

do n.º 1 do Artigo 33.º do Anexo 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que se autorize 

a emissão dos seguintes títulos de coleta: 

- Ocupação de terrado: 10 cadernetas numeradas de 1 a 1 000, série L, cor creme, da taxa de 

1,35€; 

- Ocupação de terrado: 10 cadernetas numeradas de 1 a 1 000, série L, cor cinza, da taxa de 

0,68€; 

- Ocupação de terrado - venda por grosso: 1 caderneta numerada de 1 a 100, série I, cor rosa, da 

taxa de 2,45€; 

- Ocupação de terrado - venda por grosso: 5 cadernetas numeradas de 1 a 500, série L, cor azul 

claro, da taxa de 1,10€.» (Doc.712 NIPG 18747/19) -----------------------------------------------------   

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS:  

 

24) Procedimento de concurso público internacional para aquisição de serviços - Seguros- 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1238/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Divisão de Administração e Finanças – Secção de Património e 

Aprovisionamento, em anexo, proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências 

estabelecidas nas alíneas f) e dd) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro: 

1) Aprove a abertura do procedimento de um concurso público internacional ao abrigo da alínea 

a) do n.º 1 do artigo 20.º do Código dos Contratos Públicos (CCP). 

2) Aprove a realização da despesa, nos termos da alínea b) do n.º 1 do artigo 18.º do Decreto-Lei 

n.º 197/99, de 8 de junho, para a aquisição de serviços de seguros pela seguinte classificação: 
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2.1. Económica: 020214 – Aquisição de bens e serviços - Aquisição de serviços – Seguros, com o 

preço base de 195.000,00 € (cento e noventa e cinco mil euros), acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor, que será cabimentado com o orçamento Municipal de 2020. 

3) Aprove as peças do procedimento apresentadas, em anexo, nos termos do n.º 2 do artigo 40.º 

do CCP. 

4) Designe para membros do júri do procedimento, nos termos do n.º 1 do artigo 67.º do CCP, a 

Vereadora Ana Rita Trindade Petinga, que presidirá, a Técnica Superior Nádia Alice Cardoso 

Almeida Oliveira da Silva, que substituirá o presidente nas suas faltas e impedimentos, e o Técnico 

Superior Bruno Micael Rebelo Correia, como membros efetivos, a Assistente Técnica Maria 

Salomé Andrade Vala e a Técnica Superior Ana Isabel Rodrigues Nunes, como membros 

suplentes. 

5) Delegue no júri do procedimento as seguintes competências, nos termos do n.º 2 do artigo 69.º 

do CCP: 

a) Analisar e prestar esclarecimentos, quando solicitados pelos interessados; 

b) Propor retificações às peças do procedimento; 

c) Analisar e propor respostas a listas de erros e omissões. 

6) Designe como gestor do contrato a Técnica Superior, Nádia Alice Cardoso Almeida Oliveira 

da Silva, nos termos do artigo 290.º-A do CCP.» (Doc.713 NIPG 18779/19) -------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

25) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianuais de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2019 (modificação 18) – Pelouro 

das Finanças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1239/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------   

«Considerando a informação da Técnica Superior, em substituição da Chefe da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição, de 17 de outubro de 2019, que se anexa, 

proponho que a Câmara Municipal aprove a alteração aos documentos previsionais, para o ano 

2019 – modificação n.º 18, conforme consta dos documentos anexos à referida informação.» 

(Doc.714 NIPG 19168/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

26) Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1240/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente às Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020, 

devendo ser presente na reunião extraordinária de 24 de outubro de 2019. ----------------------------  

 

27) Documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1241/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente aos documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020, 

devendo ser presente na reunião extraordinária de 24 de outubro de 2019. ----------------------------  

 

28) Mapa de Pessoal do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: --  
Deliberação n.º 1242/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente ao Mapa de Pessoal do Município de Peniche, para o ano de 2020, devendo 

ser presente na reunião extraordinária de 24 de outubro de 2019. ---------------------------------------  
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FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

29) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de resíduos sólidos 

urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1243/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente à fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de 

resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020, devendo ser presente na reunião extraordinária de 

24 de outubro de 2019. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

30) Participação do Município de Peniche no Seminário Nacional sobre o Saber-Fazer 

Tradicional – Património Cultural Imaterial em Portugal – Pelouro da Cultura: -----------------  
Deliberação n.º 1244/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------   

«Proponho que a Câmara Municipal tome conhecimento da participação do Município de Peniche 

Seminário Nacional sobre o Saber-Fazer Tradicional – Património Cultural Imaterial em 

Portugal, com uma apresentação sobre a Renda de Bilros de Peniche e a presença de rendilheira 

a trabalhar ao vivo. Este Seminário decorre a 24 e 25 de outubro, em Tomar, sendo coorganizado 

pela Associação Portuguesa para a Salvaguarda do Património Cultural Imaterial e o Município 

de Tomar.» (Doc.715 NIPG 18366/19) ----------------------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

31) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Nossa Senhora da Conceição, 

e arraial, na localidade de Reinaldes, requerido pela Associação Cultural, Recreativa e 

Desportiva Reinaldense – Pelouro da Administração Geral: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 1245/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 14 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Associação Cultural Recreativa Desportiva Reinaldense, por 

requerimento, registado nestes serviços no dia 7 de outubro de 2019, e considerando a informação 

da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 10 de outubro de 2019, 

proponho que se autorize a emissão de licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 

14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para a realização da festa anual com 

bailes, no pavilhão da Associação Cultural Recreativa Desportiva Reinaldense, nos dias de 31 de 

outubro a 3 de novembro de 2019, Autorização prévia para lançamento de artefactos pirotécnicos, 

nos termos do artigo 29.º do Decreto-Lei n.º 124/06, de 28 de junho. 

Taxas previstas: 13,00€ – artigo 17.º alínea 2); 12,45€ - artigo 16.º alínea a); 49,80€ artigo 13.º 

alínea a) – Valor total de taxas 75,25€.» (Doc.716 NIPG 18328/19) -----------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

32) Atribuição de apoio à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de 

Peniche, para a realização da Festa dos Círios de Nossa Senhora dos Remédios 2019 - 

Ratificação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1246/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 
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datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho, de 17 de 

outubro de 2019, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, em aprovei o apoio à Fabrica da Igreja Paroquial de S. Sebastião para a realização 

da Festa dos Círios de Nossa Senhora dos Remédios 2019, nos termos solicitados e de acordo 

com as disponibilidades.» (Doc.717 NIPG 17749/19) ----------------------------------------------------  

 

SAÚDE: 

 

33) Mapas de turnos das farmácias do concelho de Peniche aprovados pela Administração 

Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, para o ano de 2020: ------------------------------------  
Deliberação n.º 1247/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de turnos das farmácias do concelho de Peniche aprovados pela 

Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, para o ano de 2020. (NIPG 18351/19) 

 

DIVERSOS: 

 

34) Participação no colóquio sobre Época Moderna em Peniche – Pelouro da Cultura: --------  
Deliberação n.º 1248/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 9 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da DAF – Cultura n.º 1755/2019, de 8 de outubro de 2019, no uso 

da competência na alínea t) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, proponho que a Câmara Municipal tome conhecimento da participação dos técnicos 

superiores do Município de Peniche, no Colóquio sobre Peniche na Época Moderna “410 Anos 

de Elevação de Peniche a Vila”, evento organizado pela Associação Patrimonium a ter lugar no 

dia 19 de outubro de 2019, no Auditório Municipal.» (Doc.718 NIPG 18325/19) -------------------  

 

35) Venda de exemplares da obra “A casa amarela” da autoria de Sofia Vieira – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1249/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 16 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea e) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a venda ao público, de 15 

exemplares da obra “A casa amarela”, de Sofia Vieira, ao preço unitário de 12,50€. 

O Município adquiriu 35 exemplares da obra, em contrapartida da vinda da autora para 

apresentação do livro na Biblioteca Municipal de Peniche, o que deverá acontecer no próximo 

dia 3 de novembro pelas 11h00. Os 20 exemplares restantes destinar-se-ão para ofertas.» 

(Doc.719 NIPG 19252/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

36) Notificação proposta de decisão de aprovação da alteração da operação Centro Escolar de 

Atouguia da Baleia – Audiência Prévia: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1250/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da notificação da proposta de decisão de aprovação da alteração da operação Centro 

Escolar de Atouguia da Baleia, que reflete a análise da reprogramação temporal, física e financeira 

da mesma. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 21.10.2019 *Livro 110* Fl. 1039 

 

37) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade Intermunicipal do 

Oeste, para 2019 – 4.ª Alteração – Pelouro das Finanças: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 1251/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando: 

- Que o Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, na sua reunião de 25 

de julho de 2019, aprovou a 4.ª modificação ao Mapa de Quotizações/Comparticipações dos 

Municípios para 2019; e 

- Que a alteração ao Mapa de Quotizações/ Comparticipações, no que concerne ao Município de 

Peniche, consiste no reforço do projeto “Licenciamento Microsoft”, no valor de 349,97€, e na 

inclusão do projeto “Eficiência Energética – Descarbonização”, cuja comparticipação do 

Município em 2019 será no valor de 20.506,95€. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea s) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove e autorize o pagamento do 

mapa de quotizações/comparticipações do Município de Peniche na Comunidade Intermunicipal 

do Oeste, conforme a Alteração ao Mapa de Quotização 2019 n.º 4, em anexo, aprovado pela 

Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste a 25 de julho de 2019.» 

(Doc.720 NIPG 18753/19) -------------------------------------------------------------------------------------   

 

38) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade Intermunicipal do 

Oeste, para 2019 – 5.ª Alteração – Pelouro das Finanças: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 1252/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 17 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando: 

- Que o Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, na sua reunião de 12 

de setembro de 2019, aprovou a 5.ª modificação ao Mapa de Quotizações/Comparticipações dos 

Municípios para 2019; e 

- Que a alteração ao Mapa de Quotizações/ Comparticipações, no que concerne ao Município de 

Peniche, consiste na inclusão do projeto “OesteSurf”, cuja comparticipação do Município no 

período de 2019 a 2021 será no valor de 53.157,75€, em 2019, 58.321,85€, em 2020, e 45.226,29€, 

em 2021. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea s) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove e autorize o pagamento do 

mapa de quotizações/comparticipações do Município de Peniche na Comunidade Intermunicipal 

do Oeste, conforme a Alteração ao Mapa de Quotização 2019 n.º 5, em anexo, aprovado pela 

Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste a 12 de setembro de 2019.» 

(Doc.721 NIPG 19177/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

39) Registo da Marca Nacional – Peniche “Um Mar de…” – Pelouro da Administração Geral: 
Deliberação n.º 1253/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento do despacho de concessão do Instituto Nacional da Propriedade Industrial, datado 

de 4 de outubro de 2019, referente ao processo de registo de Marca Nacional n.º 623261, Peniche, 

Um Mar de…(NIPG 18502/19) -------------------------------------------------------------------------------  

 

40) Designação de Vice-Presidente da Câmara: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1254/2019: Por proposta verbal do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 
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conhecimento do despacho proferido, em 10 de outubro de 2019, que designou a senhora 

Vereadora Ana Rita Trindade Petinga, como Vice-Presidente da Câmara Municipal de Peniche, 

com efeitos a partir do dia 1 de novembro de 2019. -------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1255/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo doze horas e cinquenta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da 

Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. ------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

02 de março de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

  

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


